# Haig expresa a ministro francés, disgusto de EU

Washsington, enero 8 (UPI). (Por Enrique Durand). El Secretario de Estado, Alexander Haig, expresó hoy personalmente al ministro de Defensa francés, Charles Hernu, la "profunda desilusión" de Estados Unidos, por la decisión gala de vender armas al gobierno sandinista de Nicaragua.

Un vocero del Departamento de Estado dijo que Haig planteará también la cuestión al canciller francés, Claude Cheyson, el lunes próximo cuando ambos se encuentren en Bruselas, a donde Haig viajará para una reunión de la Organización del Tratado del Atlántico del Norte.

La decisión francesa de vender armas a Nicaragua, resultante de un acuerdo celebrado por Cheyson en diciembre último durante una visita a Managua, se produ-

ciembre uitimo durante una visita a Managua, se produ-

INUNDACION. Bonn, Alemania Occidental, Ene. 8 (AP). Dos policias de esta ciudad, patrullan a caballo, las calles frente a las oficinas del Parlamento, inundadas por el desbordamiento del Rio Rhin.

# 46 ahogados en Perú por dos naufragios

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

Lima, enero 8 (UPI). Por lo menos 46 personas murieron ahogadas, en dos naufragios en el río Apurimac, en el sureste del país, informó hoy la policía.

Las autoridades dijeron que los 30 ocupantes, de una de las lanchas desaparecieron después que la embarcación chocó contra unos troncos, cuando cruzaba el río, en un viaje que demora diez minutos.

De acuerdo con la po-

De acuerdo con la policía, la lancha, naufragó al mediodía, frente a la localidad de Sivia, situada 100 kilómetros al Este de Ayacucho.

Tres horas antes, otra lancha, con 20 personas a bordo, naufragó en el mismo río. La policía informó que por lo menos 16 de los pasajeros murieron ahogados, y cuatro pudieron ponerse a salvo, entre ellos el piloto, Victor Quispe Benduzu.

Hasta primeras horas de la noche, las brigadas de auxilio habían logrado rescatar dos cadáveres, dijo la fuente policial.

El Apurimac, al igual que otros de la región central del país, ha aumentado su caudal por las fuertes lluvias que caen en la zona en esta época del año.

Como consecuencia, también se han producido desbordes de otros ríos, lo que ha obligado a la evacuación de varlios poblados en Huancavelica. 250

Pasa a la página 13

ce en momentos en que Estados Unidos trata de aislar internacionalmente al régimen sandinista, al que acusa de ayudar a los guerrilleros izquierdistas salvadoreños. Fuentes del Pentágono expresaron previamente disgusto y sorpresa por la decisión francesa, anaunciada la

Fuentes del Pentágono expresaron previamente disgusto y sorpresa por la decisión francesa, anaunciada la vispera en momentos en que Hernu celebraba una reunión con el Secretario de Defensa, Caspar Weinber-

El propio Hernu, en declaraciones al diario "The Washington Post", dijo que había explicado a Weimberger, los detalles de la venta a Nicaragua de dos lanchas patrulleras, dos helicópteros Alquette-3 y varias docenas de camiones blindados, por valor de 20 millones de dólares.

Pasa a la página 23

# Colombia condena venta de armas a Nicaragua

Bogotá, enero 8 (AP). El canciller colombiano, Carlos Lemos Simmonds, condenó hoy la venta de armas de Francia a Nicaragua y dijo que eso demuestra que "América Latina ha entrado en un proceso de peligroso armamentismo".

"Esa es una venta inconveniente para el desarrolo del continente"; dijo Lemos Simmonds durante una conferencia de prensa y explicó que así "se desvían los recursos propios del desarrollo de los pueblos hacia la destrucción".

El canciller expresó que "toda compra de armas crea tensiones y pasiones" y agregó que "Colombia, cree, está convencida que los litigios entre los países deben ser resueltos por el camino del diálogo y no por el de la intimidación".

"Todas las armas son ofensivas, ninguna es defensiva. Las armas son para la destrucción, el ataque", dijo Lemos Simmonds al rechazar una explición del gobierno francés en el sentido de que las armas que vendió a Nicaragua son defensivas.

El canciller explicó que la venta de armas sofisticadas a Nicaragua "demuestra claramente que Latinoamérica ha entrado en un proceso de peligroso armamentismo".

Añadió que esto también demuestra que la advertencia que hiciera Colombia ante la Asamblea de las Naciones Unidas en Nueva York y la Organización de Estados Americanos (OEA) en Castries, Isla de Santa Lucía, "no eran apreciaciones gra-

Pasa a la página 13



COMO EN SU CASA. Nuremberg, Ene. 8 (AP). Un oso polar del zoológico de esta ciudad juguetea alegremente, ayer, debido a que la baja temperatura reinante lo hace sentir como si estuviera en su propio medio ambiente.

### Nieve acumulada desploma techos de 3 mil casas

Nueva York, enero 8 (AP). Los techos de muchas casas de Lake Tahoe, Nevada, se desplomaron bajo el peso de más de tres metros de nieve acumulada y más de 3,000 viviendas quedaron sin electricidad, ni calefacción hoy, por tercer día cancecution

consecutivo.

Avalanchas de nieve en las montañas atraparon a esquiadores y a escaladores en la Cordillera de Las Rocallosas y en la sierra Nevada. Todo el medio oeste quedó atenazado por vientos gélidos, hielo, inundaciones y aludes que han ocasionado cinco muertes por lo menos, y

\_\_\_Pasa a la página 11 \_



MATAN GANGSTER. Philadelphia, Ene. 8 (AP). La policía rodea el cadáver del reconocido gangster, Frank "Chickie" Narducci, quien fue asesinado ayer, cuando salía de su auto, cerca de su casa. Recibió 8 disparos a quemarropa.

# Nicaragua allana el territorio hondureño

Tegucigalpa, enero 8 (Latin-Reuter). Honduras protestó hoy formalmente ante Nicaragua, por presuntas violaciones de su territorio.

El canciller César Elvir Sierra dijo en una nota de protesta, que aviones nicaragüenses, de fabricación soviética, penetraron en el espacio aéreo hondureño la semana pasada y que en varias oportunidades, tropas de ese país han cruzado la frontera.

Afirmó, que en una de sus incursiones, en la noche de Año Nuevo, tropas nicaragüenses habían dado muerte a cerca de 200 indígenas miskitos, nicaragüenses, que se habían refugiado en el área fronteriza, cargo que fue negado por el gobierno de Managua.

También dijo que en los últimos días, buques nicaragüenses de patrulla, capturaron varias embarcaciones hondureñas que pescaban dentro de aguas territoriales de Honduras.

El canciller Elvir Sierra dijo que esperaba que el gobierno nicaragüense tomara las medidas necesarias para evitar violaciones similares en el futuro.

En Mangua, el canciller Miguel D'Escoto, acusó anoche, en un discurso, a rebeldes derechistas nicaragüenses establecidos en Honduras, de ataques relámpago a través de la frontera.

Dijo que los rebeldes, presumiblemente con el apoyo de miembros de las Fuerzas Armadas hondureñas, habian causado la muerte de 150 soldados nicaragüenses.

Derechistas seguidoras

del ex presidente Anastasio Somoza huyeron a Honduras, cuando éste fue depuesto en julio de 1979.

# **Breves Internacionales**

#### Reagan aumentará amistad

Montevideo, enero 8 (AP). El senador norteamericano Paul Laxalt, dijo que el presidente Ronald Reagan "está dispuesto a restablecer fuertes lazos de amistad con los países amigos de Centro y Sudamérica".

"esta dispuesto a restalocer fuertes lazos de amistad con los países amigos de Centro y Sudamérica". Laxalt, quien ayer visitó esta capital durante ocho horas, dijo que "no siempre estuve de acuerdo con la política de Washington con respecto a nuestros vecinos hemisféricos, en especial países amigos como Uru-

### Posible es reunión Reagan-Brezhnev

Washinton, enero 8 (AP). A pesar de las tensas relaciones entre Washington y Moscú, el presidente Ronald Reagan dijo hoy que "está vigente aún" una proyectada entrevista con su colega soviético Leonid Brezhnev. Sin aludir directamente a la intensa batalla verbal sotto Estados Unidos Passis, desda la imposición de la

Sin aludir directamente a la intensa batalla verbal entre Estados Unidos y Rusia, desde la imposición de la Ley Marcial en Polonia, Reagan dijo:

## Arrestan a ex-presidente argentino

Buenos Aires, enero 8 (UPI). El presidente Leopoldo Galtieri, que desempeña también la titularidad del Ejército, sancionó hoy con 30 días de arresto al ex presidente y general Juan Carlos Onganía, según informaron fuentes militares

dente y general dan Cartos Origania, segui intolitaros.

Ongania formuló una dura crítica al actual gobierno, en la que afirmó que el "turno militar está agotado"
y criticó la orientación conservadora de la ctual política
económica.

## Japón creará super computadora

Tokio, enero 8 (Latin-Reuter). El gobierno japonés proyecta destinar 10,5 mil millones de yens (48 millones

Pasa a la página 13



ARMAMENTISMO. Washington, Ene. 8 (AP). El presidente Ronald Reagan se reúne, ayer, en la Casa Blanca, con Paul Nitze, el negociador en cuestiones arma-

anunció su intención de que continúe el registro para la conscripción militar.